

Universidad del Sureste  
Medicina Veterinaria y Zootecnia

Ética y bioética  
veterinaria

**DOCENTE** : Oscar Fabián Díaz

**ASIGNATURA** : Ética y bioética veterinaria

**ALUMNO** : Mónica Nicole Renaud Ley

**CUATRIMESTRE** : Octavo cuatrimestre

15 de enero del 2022

## Respeto

Reconocer el derecho ajeno; es el reconocimiento, consideración, atención o deferencia, que se deben a las otras personas.

El Médico Veterinario Zootecnista debe actuar con integridad, justicia, honradez, lealtad, respeto, formalidad, honestidad, responsabilidad, veracidad, y en estricta observancia a las normas legales y éticas de su profesión.

El Médico Veterinario Zootecnista tiene la obligación de informar y educar a sus clientes, trabajadores, alumnos, personal de salud, y a la población en general, fomentando el respeto a la vida en general, y en particular a los animales.

El Médico Veterinario Zootecnista debe dirigirse y tratar a los animales de manera cuidadosa, sin gritarles, atemorizarlos, ni golpearlos. No debe referirse a ningún animal en forma despectiva, evitando los apelativos como: "animal de desecho" o "redrojo", ya que todo ser vivo merece respeto, y al usar estos calificativos, el Médico Veterinario Zootecnista se denigra a sí mismo y a su profesión.

# Honestidad

El vocablo Honestidad proviene del latín honestitas (honor, dignidad, consideración de que uno goza); es la virtud que caracteriza a las personas por el respeto a las buenas costumbres, a los principios morales y a los bienes ajenos.

Demostración de un sincero interés por el paciente, valorándolos por igual, independientemente de las posibilidades económicas, parentesco y relación personal; rechazo al soborno y a la mentira, actuando de buena fe, con justeza.

El médico veterinario debe ser totalmente sincero sobre el estado de salud de sus pacientes así como de las opciones para su tratamiento sin querer tener una mayor ganancia al elegir productos caros para su propio beneficio sin interesarle el bienestar del animal

# Dignidad

El término dignidad significa algo que es valioso, lo que es estimado o considerado por sí mismo, y no en función de otra cosa.

La dignidad de los animales es un concepto que proviene del conocimiento de dos aspectos. Por un lado, el significado histórico de la dignidad y, por otro, el conocimiento cada vez más exacto de la vida psíquica de los animales.

Proteger a los animales frente a la exhibición de terceros con fines publicitarios o crematísticos ha abierto el debate sobre la dignidad de los animales.

## Prohibiciones:

- a) Exhibir animales en locales de ocio o diversión
- b) Ejercer la mendicidad o cualquier actividad ambulante utilizando animales como reclamo
- c) Regalar animales como recompensa o premio, o rifarlos.
- d) utilizar animales en carruseles de feria

# Responsabilidad

Responsabilidad es dar cumplimiento a las obligaciones y ser cuidadoso al tomar decisiones o al realizar algo. La responsabilidad es también el hecho de ser responsable de alguien o de algo.

Responsabilidad significa cuidar de sí mismo y de los demás, en respuesta a la confianza que las personas depositan entre nosotros. Cuando somos responsables, estamos expresando el sentido de comunidad y de compromiso que asumimos con los demás.

El Médico Veterinario Zootecnista que asume simultáneamente una responsabilidad profesional, una función administrativa o política, no deberá utilizarla para fines personales en el ejercicio de la profesión

Compromiso permanente, personal y voluntario del médico con el paciente y con las demás tareas, manifestado en la actuación correcta en el cumplimiento cabal de sus obligaciones, sin que esto limite su autenticidad y creatividad en el desempeño de su profesión.

# Tolerancia

La palabra proviene del latín *tolerantia*, que significa 'cualidad de quien puede aguantar, soportar o aceptar'.

La **tolerancia** se basa en el respeto hacia lo otro o lo que es diferente de lo propio, y puede manifestarse como un acto de indulgencia ante algo que no se quiere o no se puede impedir, o como el hecho de soportar o aguantar a alguien o algo.

La tolerancia **es un valor moral** que implica el **respeto íntegro hacia el otro**, hacia sus ideas, prácticas o creencias, independientemente de que choquen o sean diferentes de las nuestras.

Con los colegas se debe tener consideración en las opiniones de todos ya que cada quien tiene sus experiencias laborales y lo mejor es escuchar de forma abierta para tener una armonía y aprender cosas nuevas.

El médico veterinario debe tener tolerancia respecto al trato con los dueños de los pacientes para garantizar el mejor trato al animal sobre su malestar y entendimiento de las circunstancias.

# Apertura al diálogo

Un diálogo describe a una conversación entre dos o más individuos, que exponen sus ideas o afectos de modo alternativo para intercambiar posturas.

El diálogo es un juego al que podríamos calificar como «ganar-o-ganar» (a diferencia de lo que ocurre en la discusión, un juego del tipo «yo-gano-tú-pierdes»). Pero el hecho es que el diálogo es algo más que una participación común en la que no estamos jugando contra los demás sino con ellos.

El trabajo del medico veterinario es solucionar el malestar del animal, por lo tanto debe hacer una entrevista al dueño para poder conocer las posibles causas de la enfermedad y para poder lograr que la persona sea honesta el medico debe dialogar con este de forma en que no se sienta en desconfianza la persona y no oculte detalles que pueden ser importantes para llegar a la causa del malestar del animal.

# Escala de valores

La escala de valores es una lista en la que se establece el orden de importancia de los valores que cada individuo y grupo social consideren correctos como el respeto, la humildad, la tolerancia, la solidaridad y muchas otras.

Las personas aprenden y ponen en práctica una serie de valores que son inculcados en la familia, de generación en generación, a medida que crecen.

La escala de valores es modificable a través del tiempo y, según lo decida cada persona o sociedad, tomando en cuenta lo que se considere más importante desde el punto de vista moral y ético.

La escala de valores regula el comportamiento de los individuos y les permite establecer la manera en que se debe actuar antes las diversas circunstancias a enfrentar durante la vida.